

S.M. / R.20

Nuestro Auxilio

Órgano de la Obra Salesiana en Menorca



Ilmo. y Rvdmo. Sr. Lic. D. Antonio Cardona Riera,
Obispo de Quersoneso
y Coadjutor de nuestro Excmo. Prelado.



Al Ilmo. y Rvdmo. Sr. Lic. Don
Antonio Cardona Riera,

Obispo de Quersoneso y Coadjutor de nuestro Excmo. Prelado
 dedica un gratísimo recuerdo, ofrece una plegaria y dirige
 un cordialísimo saludo toda la familia Salesiana:
 Religiosos, Alumnos, Antiguos Alumnos, Archicofradía de
 María Auxiliadora y Cooperadores,
 pidiendo su primera bendición al poner su sagrado pie
 en nuestra católica Isla.

..: :.. : : *25 de Junio de 1928.* : : :..

Mes de María Auxiliadora en Ciudadela

Cuántos encantos y bellezas trae consigo este hermoso mes. Verdes campiñas, flores abiertas, gratos perfumes, gorjeos de pajaritos, poesía primaveral la alegre poesía de los campos: mas por encima de estos encantos y bellezas, otra hay en este mes de Mayo para las almas cristianas de sin igual ponderación ¡María! la azucena de los campos, el lirio de los valles, la rosa de Jericó!

Corren los hombres en este mes a gozarse con la vista de los efímeros colores de las flores, gustan de la dulce poesía primaveral, encántales la hermosura de la naturaleza: en cambio las almas cristianas van a deleitarse con la contemplación de la belleza de María, la obra más perfecta de la crea-

ción que encierra y contiene en sí todos los encantos de que Dios dotó a la naturaleza.

¡Dichosos los corazones que además de sentir goce por esa poesía natural saben gustar de las delicias que se experimentan a los pies de María Auxiliadora.

El mes de Mayo con tanta solemnidad celebrado en Ciudadela demostró que existen muchas almas en esta población que sienten y gustan estas dulzuras emanadas del materno corazón de María.

Verdaderamente el mes de Mayo fué para Ciudadela un mes completamente mariano. ¡Cuánta gente, es verdad, pero más que todo, cuánta convicción, cuánto fervor!

Los Antiguos Alumnos.

Estos buenos y simpáticos jóvenes que en lo transcurrido del mes de Mayo se habían distinguido por su asistencia continua a los actos en honor de María Auxiliadora celebraron el día 20 su fiesta anual.

La nota más simpática y que sin duda alguna más agradó a María Auxiliadora fué el gran número de estos jóvenes que se acercaron al banquete Eucarístico. ¡Cuánto halagan a una madre las pruebas de amor que se hacen a un hijo suyo! ¡Cuánto no agradecería a María la prueba de singular afecto que dieron a su divino Hijo los simpáticos Antiguos Alumnos! ¡Bien por ellos y que no disminuya este fervor!

Siguió el mes con entusiasmo siempre creciente. Como no es nuestra intención detallar día por día todos los actos del mes diremos solamente lo principal para no hacer interminable esta croniquilla.

Día 24. — Siempre quedará en nuestra memoria el recuerdo del día veinticuatro de Mayo de 1928. Las pruebas de amor, cariño y agradecimiento a María Auxiliadora de que fuimos expectadores no las olvidaremos jamás.

El santuario de la Virgen se convirtió en un lugar de devota peregrinación. ¡Cuántas comuniones no se repartieron! ¡Qué gran número de personas, pasó a saludar a María Auxiliadora, a besar sus sagrados pies, a pedirle gracias!

Y cuán bondadosa María volvería sus ojos de misericordia a tantas ma-

dres, a tantos jóvenes, a tantos niños: ¡qué lluvia de gracias no derramaría sobre Ciudadela entera que tan solícita se mostraba de su honor.

La novena.

¿Casualidad? ¿Providencia? Lo cierto fué que este año que con tanto esplendor y con tanto cariño por parte de los ciudadelanos se celebraba el mes de Mayo no pudo venir predicador especial como en años anteriores: no por eso disminuyó la concurrencia: días hubo en que no se podía dar un paso en la iglesia: los predicadores fueron todos de la ciudad.

La Virgen Santísima quería que la glorificaran los mismos ciudadelanos y el clero local tan salesiano y tan devoto de María Auxiliadora quiso dar muestra de esta devoción, ofreciéndose incondicionalmente para predicar la novena de tan excelsa Madre.

Día 27. — Esta fué la que llamaríamos fiesta exterior. La propiamente interior fué el día veinticuatro. Dos cosas resaltaron en el día veintisiete como era razón que resaltaran la misa de comunión y el oficio solemne por la mañana y la procesión por la tarde. Mencionaremos de los actos de la mañana el panegírico de la Virgen tejido tan elocuente y salesianamente por el canónigo Magistral Sr. Capó; para pasar inmediatamente a mencionar la grandiosa procesión.

En ella dió Ciudadela entera muestra de lo que quiere a la Virgen de D. Bosco, superó bastante el número de los asistentes al de los años anteriores.

Los niños, antiguos alumnos, archicofrades de María Auxiliadora, las autoridades civiles y eclesiásticas que habían ido en singular porfía durante el mes de las flores a ensalzar a María Auxiliadora uniéronse en la procesión formando la corte de honor de la Reina de los Cielos.

Recorrió la procesión las principales calles de la población adornadas con sumo gusto y esmero siendo aclamada la Virgen con delirante entusiasmo. Después de haber la celestial Madre repartido sus sonrisas por la ciudad volvió la procesión al santuario.

Fuera, bandas que tocan la marcha real, disparo de morteretes, señales de triunfo: y dentro en la intimidad del recinto sagrado los medianeros de los hombres entre el pueblo y Dios, el reverendo cabildo catedral canta devota salve en acción de gracias.

Este fué en síntesis el mes de Mayo y esta la fiesta que tan bellos recuerdos habrá dejado en el alma de tanta gente.

De nuestro Santuario

Noticias

—En el presente mes se han recibido tres objetos de plata y una valiosísima cruz de oro y piedras preciosas como exvotos por favores recibidos de María Auxiliadora.

—Durante el presente mes se ha cantado un Oficio solemne para agradecer favores recibidos de María Auxiliadora.

—El día 2 del actual contrajeron matrimonio en nuestro Santuario ante el altar de María Auxiliadora el Sr. Tomás Orell y Srta. Anita Calafat. Fué un antiguo alumno de este Colegio que ofreció a la Virgen las primicias de su nuevo estado: bendijo la unión el Rdo. Sr. D. Antonio Monjo, Beneficiado.

—El Rdo. Sr. Director del Colegio asistió con las ceremonias de rúbrica al enlace matrimonial de su antiguo alumno Sr. Martín Bagur con la señorita Juanita Capó. El acto se verificó el día 17 y en el Santuario, acto verdaderamente afectuoso por el cariño a María Auxiliadora de sus hijos, educados en la escuela salesiana.

—Con gran solemnidad como requería el acto, el Rdo. Sr. D. José Sintés, Maestro de Capilla de esta S. I. C., bendijo el sagrado enlace entre el reputado músico Sr. Bartolomé Carreras y la Srta. Anita Guitart, hija del actual señor Alcalde de este Exmo. Ayuntamiento. La sagrada ceremonia se desarrolló con la pompa que requerían las circunstancias, a la que contribuyeron las numerosas amistades de ambas familias y el gran amor de todos a María Auxiliadora. A todos nuestra enhorabuena, pidiendo a la Virgen y Patrona de nuestros buenos cooperadores bendiciones especiales en el nuevo estado.

—Los días 20 y 21 del actual, en nuestro Santuario se verificaron los dos solemnísimos y extraordinarios actos de cantar su primera Misa el Reverendo Sr. D. Alberto Triay y Re-

verendo Sr. D. Gabriel Salord, ambos antiguos alumnos de este Colegio. Imposible describir dichos actos, pues en un simple noticiario no pueden condensarse los detalles sublimes del acto más grande de la vida sacerdotal, a la que da toda la importancia merecida nuestro Santuario. A dichos noveles sacerdotes y a sus familias la más cordial enhorabuena.

—¡Admirable! El día 19 del actual sorprendió a nuestro Santuario la visita de tres personas venidas de Mahón, para visitar expresamente a María Auxiliadora en cumplimiento de una promesa. Lo admirable está en los siguientes detalles, a los que no queremos añadir ningún comentario: procedentes de San Luis, empezaron su viaje a pié desde Mahón, sin interrupción de más de cinco minutos en dos pueblos, bajo el sol de mediodía... y eran una mujer ya de edad y dos jovencitas... ¡por María Auxiliadora!...

Cultos

Junio, 24.—*Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—Las misas seguirán el horario festivo por ser domingo. En la de 6 y media se hará la meditación y en la de 8 se hará el ejercicio propio del día, cantándose las Ave Marías y terminando con la salve.

Julio, 6.—*Primer Viernes de mes.*—Se practicarán los ejercicios de costumbre y en las misas de costumbre. La Hora Santa será de 7 y media a 8 y media.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Junio, 2 y 6 de Julio.

Entronizaciones de María Auxiliadora

Día 17 de Marzo, se verificó dicho acto en el domicilio particular del Sr. Tomás Franco, verificando la ceremonia de costumbre el Rdo. Sr. don José Franco. La reconocida piedad de todos los miembros de la familia imprimió al acto el sello de fervor más edificante.

Día 13 de Junio, el Rdo. Sr. don José Hernandez hizo el mismo acto en la casa de su hermano el reputado médico de esta localidad, Dr. D. Pedro Hernandez, ilustre antiguo alumno de este Colegio. Edificante en todos conceptos y por parte de todos resultó la ceremonia, juntándose con gran acierto la ciencia humana con la divina.

De nuestro Colegio

Fiesta misional.

Dicha fiesta la celebró el Colegio el día 13 del pasado Mayo, entre los aromas del mes más hermoso del año. ¡Cuánto entusiasmo, cuánto afán para cooperar al esplendor de la jornada misional y así tener más derecho a las recompensas del Padre celestial y Dueño de la viña! Un grupito de valientes alumnos del Colegio se disputaron el honor de allegar recursos para las misiones, vendiendo billetitos para tres premios. Hubo funciones religiosas, colectas, actos literarios, todo cuanto se pudo y se supo para alegrar a nuestras buenas y heroicas misiones, y el producto de tales esfuer-

zos se remitió al Superior General de la Congregación, para que, como buen Padre, lo distribuya entre las misiones más necesitadas.

Primeras comuniones.

Fueron el día 17 del mismo Mayo, el cual día amaneció más espléndido que nunca, como si quisiera asociarse a nuestra alegría, y contemplar el sol hermoso a nuestros angelitos. En el recinto sagrado de la iglesia, entre perfumes suavísimos de lirios y azucenas aleteaban los ángeles custodios de los 30 niños que iban a albergar en sus almas por vez primera al Cordero sin mancha. Palabras amorosas y fervorosas del Celebrante, M. Ilustre Dr. D. Gabriel Vila, Chantre, cantos armoniosos, inspiradas melodías, padres acompañando a sus hijos y recibiendo al mismo Jesús, todo formaba un cuadro de suavísimos colores y encantadores detalles. ¡Cuán viva emoción, qué intensa y callada alegría!... ¡Qué bello será disfrutar con los ángeles en el cielo, si en días semejantes gozan tanto las almas en la tierra!

Mes de Junio.

Para no interrumpir el entusiasmo y fervor del mes de Mayo, para sellar bien el curso santificando su último mes, y para prepararnos bien a las vacaciones, honramos con cultos especiales al Sagrado Corazón de Jesús. Una breve lectura con un Padre Nuestro cantado es lo que ocupa los primeros momentos de la misa, en la cual nos dan una preciosísima estampa de catecismo. Las graves melodías del

armonium y el canto de fervorines ayudan a levantar el corazón y acompañan a la sagrada comunión.

Fiesta del Sagrado Corazón.

Este año no pudo ser más solemne y atractiva: la celebramos enterita en el simpático pueblo de Ferrerías. Después de haber asistido a la misa de comunión y haber reforzado el estómago con el almuerzo que el caso requería, nos dirigimos en auto a dicho pueblo, al que nos habían precedido los cantores. Allí fuimos muy bien recibidos por los entusiastas habitantes, quienes se disputaban el honor de alojarnos en sus casas. A pesar de ser viernes, día 15, sin embargo el pueblo se había puesto precepto en la fiesta: todas las casas engalanadas con la imagen del Sagrado Corazón, las confesiones y comuniones innumerables, los oficios sagrados concurridísimos, todo el pueblo en masa acudió a oír la entusiasta palabra del P. Director de este Colegio durante el oficio solemne, después... a comer... ¡con qué cariño y solicitud nos atendían aquellas buenas familias!.. ¡parecía que agasajaban a sus hijos!.. Por la tarde asistimos con el uniforme de gimnastas a la magna procesión, en que Jesús Sacramentado se paseó triunfante por las calles de aquel felicísimo pueblo... ¡Qué procesión!.. Todo el pueblo en compacto escuadrón formaba en las filas: hombres, mujeres, jóvenes, niños, niñas, todos sin excepción, pues por las casas y contemplando el desfile no veíamos más que ancianitos y viejecitas illo-

rando de alegría. Antes de entrar de nuevo en su palacio el Rey de Reyes se detuvo en la plaza principal, frente a la verdadera casa del pueblo, en donde habitan las autoridades verdaderos padres del pueblo, y allí todo el pueblo se reunió para tributar a Jesús un acto de desagravio y recibir en cambio de Jesús una soncisa y su bendición: y después entre vítores, aplausos, cantos, entusiasmos, derroche de fervor, torrentes de notas entraba en el templo parroquial la sagrada Custodia. Reservado el Santísimo, el mismo pueblo entonaba cánticos al Corazón de Jesús Sacramentado, interrumpidos por los vivas ferviente... Fué una fiesta como no se ven muchas. Acto seguido el mismo pueblo se reunió en pleno en el amplio campo de deportes, en donde desarrollamos los 150 niños de este Colegio un atractivo festival... y a las 9 de la noche volvíamos a Ciudadela con el corazón santamente impresionado y el ánimo profundamente agradecido. Bien hubieran querido todos dar las gracias por escrito y particularmente a las familias que nos obsequiaron; pero muchos de nuestros compañeros de las clases inferiores no hubieran sabido trasladar al papel sus sentimientos y aún nosotros lo intentamos, pero la pluma se resistió a expresar todo lo que sentía el corazón; por lo cual desde estas líneas damos la enhorabuena al pueblo de Ferrerías por la grandiosísima fiesta, al Rdo. Sr. Ecónomo nuestras felicitaciones y a todas y cada una de las familias, que tan cari-

ñosamente nos atendieron, las más cordiales gracias.

Nuevos bachilleres.

En los exámenes últimos verificados en el Instituto de Segunda Enseñanza de Mahón han terminado la primera parte de sus estudios, obteniendo el título de Bachiller Elemental los jóvenes Bartolomé Sintés T., Gabriel Pons V., Juan Triay S. y José Mayans C., todos alumnos de este Colegio. a quienes enviamos nuestra enhorabuena.

Licenciado en Ciencias exactas.

Ha terminado sus estudios para dicha Licenciatura en la Universidad de Barcelona, el aprovechadísimo joven D. José Gener Salord, alumno bachiller de este Colegio. Es de notar que dicha carrera la ha cursado con sus esfuerzos estudiando únicamente en los momentos que le dejaba libre el trabajo, teniendo a veces asignaturas escritas en lenguas extranjeras que ignoraba y que iba descifrando con edificante constancia. Las brillantes notas obtenidas en todos los cursos universitarios ha sido una recompensa bien merecida a su asiduidad heroica.

Crónica de la "Unión"

Junta General.

El día 17 de Mayo, en el Salón de Actos del Colegio, tuvo lugar una reunión general de socios, según las normas expresivas del reglamento.

En ella, después de aprobarse el acta de la sesión anterior y de darse cuenta del estado de caja, habló largamente el Sr. Consiliario. Dedicó

unas palabras a la fiesta patronal, encareciendo la importancia de la parte religiosa. Lamenta la falta de Socios en el acto, los cuales hablan por fuera y no vienen o permanecen callados en la sesión. Señala datos del programa, que son acordados por unanimidad. Encarece la asistencia y espera será un éxito, haciendo caso omiso de observaciones, pues no duda han de mostrarse todos los socios verdaderos Antiguos Alumnos. Expone la idea ya discutida de ascender la cuota a 50 cént., indicando las causas que lo motivan, y la creación de Socio-Protectores de cuota a peseta, a quienes se les regalaría «Don Bosco en España» y los demás por sus ripción.

El Sr. Marqués (Jerónimo) opina se pague por edad. Contestando el Sr. Consiliario que en tal caso deberían poner locales distintos también.

El Sr. Mesquida (Antonio) habla de la posibilidad de presentarse muchas bajas, sin conseguirse aumento de ingreso. A lo que el Sr. Consiliario aduce que sería causa de saneamiento; los verdaderos antiguos alumnos seguirían en sus puestos. Vótase por papeletas.

El Sr. Mestres (José) cree mejor hacerlo por votación secreta. Advirtiéndole al Sr. Consiliario que esto sería causa de ciertas arbitrariedades amparadas en el anónimo.

El Sr. Capella (José) afirma que no deben dolernos posibles deserciones, que resultarían beneficiosas para la moral de la «Unión».

Termina el Sr. Consiliario reclamando el apoyo de todos para, en breve, se lleve a cabo. Hay mucha animación.

Fiesta de la «Unión».

Grande, colosal, magnífica resultó la fiesta patronal que tuvo lugar el día 20 del pasado Mayo. El poco espacio de que disponemos nos impide ser extensos. Citaremos, pues, s...

Empezó la fiesta en la noche del día anterior con una esplendente velada. Todos los números fueron interesantísimos, distinguiéndose un bello discurso del Sr. Presidente. También la Banda se llevó la mejor parte con la interpretación del poema sinfónico del Maestro Camarero «Una noche en Toledo». El público premió con calurosos aplausos la delicada ejecución probando una vez más la inteligencia del conocido Maestro Pujolar.

La fiesta del día 20 consistió en Misa de Comunión General que dijo el Rdo. Dr. D. Manuel Moll, Pbro, Profesor del Seminario, viéndose con curridísima; en Oficio Solemne por el Sr. Consiliario, con sermón por el P. M. rtor II, y Bendición con S. D. M. En la parte recreativa anotamos un fraternal almuerzo, animadísimo, al terminar la Misa, y un Concierto de Banda por la noche, frente al Centro.

Junta Directiva.

Para dar cuenta de lo precedente y establecer detalles para las fiestas del 9 de Julio, se reunió la Directiva el 12 de este mes. En ella se nombró una Comisión formada por los cuatro vocales Sres. Marqués, Fullana, Mercadal y Pons, y el Tesorero Sr. Lluch, para que entienda en la organización del festejo, que celebrará en 7, 8 y 9 de Julio. El Sr. Presidente quedó encargado de la aportación de la parte literaria de la velada. Espérase haber constituir un nuevo éxito.

Comunión Mensual.

Tendrá lugar este mes el domingo día 24, fiesta de San Juan. La Junta vería con gusto cada día aumentara más la asistencia.

ANDRÉS CASASNOVAS MARQUÉS,
Secretario

Biblioteca Pública
de

MAHÓN.

